

INTERVENCION DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN MONTIJO

(Domingo, 12 de mayo de 1.991)

... de Montijo y la comarca hace dos años me parece que estuve aquí inaugurando esta plaza, entonces; estaba como Presidente de la Junta de Extremadura ehice un discurso que algunos recordarán, Institucional.

Pensaba yo: cuando vuelva a Montijo como candidato diré lo que de verdad me gustaría decir respecto a otros. He estado cuatro años aguantando las críticas, los insultos que se me han dedicado desde aquellos que no tuvieron el honor de ser elegidos Presidente de la Junta de Extremadura y hoy pues, era el momento, es el momento de como decimos en Extremadura, de darle caña, pero lo he pensado mejor. Y

Yo creo que en estos 8 años que he sido Presidente de la Junta de Extremadura he aprendido algunas cosas, dos o tres; una de ellas es que yo no soy mejor político, yo no voy a ser mejor Presidente porque tenga mayor capacidad en una plaza publica de insultar más a mi adversario político, yo seré buen Presidente o mal Presidente en función de las cosas que haga por este pueblo y no en función de lo que les dedique a los que se presentan por otros partidos políticos, por lo tanto, me voy a dedicar a hablar de mi Partido a hablar de mi y a hablar de mi Programa de Gobierno, porque si no caería en el error de otros candidatos.

Ya llevamos tres días de campaña y creanme si les digo, que lo que están diciendo otros candidatos por los pueblos y ciudades de nuestra región, si algunos de ellos cuando lo montan en el coche se quedara dormido y en lugar de dejarlo en un pueblo de Extremadura lo dejaran en un pueblo de cualquier otra región, ellos dirian exactamente lo mismo, que si Rodriguez es no se que que, que si Rodriguez Ibarra es no se cuanto, que si es un gallina, que si no se que, que si engaña al pueblo. Dirían lo mismo porque no están hablando para nada de Extremadura y yo no voy a caer en ese error, porque tengo poco tiempo y el poco tiempo que tengo porque veo que hay ciudadanas y ciudadanos que están de pie, quiero dedicarlo fundamentalmente, a hablar de lo que creo que Vds. quieren que diga y es; qué es lo que ofrece cada uno para

despues el día 26 de mayo libremente elegir y votar lo que crean que es más oportuno para lo intereses de cada uno, y para los intereses de la colectividad.

Pero dicho esto, quiero añadir que no se hagan tampoco muchas ilusiones, yo prometo que no voy a insultar ni a criticar a nadie, ahora, eso si, ya me conocen Vds. aquel que desde dentro de Extremadura o viniendo de fuera de Extremadura insulte al pueblo Extremeño se va a encontrar con la respuestas de su respresentante, del Presidente de la J. de Extre. (aplausos) y cuando el Sr. Aznar, que el otro día estuvo en Mérida, el martes venga a Cáceres, y diga que el PSOE gana en Extremadura porque tiene el voto de los incultos y de los cobardes, yo le voy a a responder y le voy a decir que no tiene ningún derecho a llamar inculto ni cobarde al pueblo extremeño. Porque si alguien ha sufrido, ha sido este pueblo.

Decía hace unos momentos Luis Gragera, que conocia a dos personas honradas, a dos solicalistas de prestigio: Felipe González y Juan Carlos Rodriguez Ibarra, pero eso no es cierto yo conozco a los socialistas de prestigio, los socialistas de prestigio de verdad; son las mujeres extremeñas y los hombres extremeños que han tenido que aguantar (aplausos) durante 40 años (aplausos) todo tipo de injusticias(aplausos) por parte de sistemas políticos que hacian que esta región no existiera. Muchos de nuestros hombres se tuvieron que marchar de aquí, y muchas de nuestras mujeres, afortunadamente se quedaron aquí, porque si se llegan a ir con sus maridos a estas horas ni hay unos, ni hay otros, sencillamente hubiéramos desaparecido, porque se ha marchado la mitad de la población y se quedaron afortunadamente, (dramaticamente para ellas, pero afortunadamente para los que somos sus hijos), se quedaron aquí en sus pueblos, y en sus casas, haciendo de madre y haciendo de padre, haciendo de médico y haciendo de A.T.S. y de cocinera y de sastra, haciendo de tantas cosas mientras cuatro señoritos estaban intentando llevarse (aplausos) la riqueza de este pueblo (aplausos). Por lo tanto(aplausos), por lo tanto yo no voy a insultar, pero el que venga de fuera me va a oír y saben Vds. que afortunadamente los extremeños que teníamos muy poca voz ya estamos empezando a ser escuchados, y ya se oye nuestra voz, y para que me oiga el Sr. Aznar que ayer dijo en Valladolid que parecía mentira que una tierra como la extremeña tuviera un Presidente, impresentable como el que tenía. Envidia (risas), envidia cochina, pero es que además si es raro

que Extremadura tenga el personaje que tiene, según él, yo le quisiera hacer cuatro preguntas al Sr. Aznar, y el martes cuando venga que las responda.

En primer lugar Sr. Aznar, antes de descalificarme a mi ¿por qué no explica Vd. claramente que es lo que ha hecho el Partido Popular en Cantabria, en la región Cántabra ?, ¿por qué no explica Vd. antes de insultarme a mi?, ¿por qué no explica Vd. al pueblo español cual ha sido la gestión del Sr. Hornaechea en Cantabria?, en segundo lugar, Sr. Aznar, antes de descalificarme a mi, ¿por qué no dice Vd. claramente, Vd. que ha sido Presidente de una Comunidad de Castilla-León, por qué no dice Vd. claramente lo que yo he tenido el coraje de decir? ¿Está Vd. de acuerdo conque todas la regiones en el Estado Español sean ricas o menos ricas, pero todas las regiones, del Estado Español tienen que tener el mismo trato del Gobierno Central, si o no?, porque él ha sido Presidente de una región, Castilla-León, ¿Vd. está de acuerdo con que tiene que tener el mismo trato, que Cataluña, que País Vasco, que Valencia que Madrid? ¿o no está Vd. de acuerdo?; tercera pregunta, para que no naufrague ya que no quiere discutir con Felipe González, que el otro día en Valencia le aludió directamente y el ha dicho que con Felipe González no discute, pues haber si discute conmigo, Sr. Aznar, ¿Vd. está de acuerdo con que haya más centrales nucleares en España, si o no?, pero claramente, como hablamos en Extremadura, ¿quiere Vd. más centrales nucleares, si o no?, y si quiere Vd. más centrales nucleares, ¿quiere Vd. que las centrales nucleares se instalen en las regiones pobres o en las regiones ricas?, y si quiere Vd. que se instalen en las regiones pobres ¿quiere Vd. y está de acuerdo con Valdecaballeros, si o no?, y antes o cuando me responda a esa pregunta, entonces, diga Vd. lo que quiera del Presidente de la Junta de Extremadura, este Presidente será lo que sea, pero ha sido elegido por este pueblo y por lo tanto, si dice que no es digna esta región de tener este Presidente, es que está diciendo que no son dignos los ciudadanos extremeños que tuvieron el valor, el coraje y la generosidad de darle el voto al Partido Socialista Obrero Español (aplausos).

Porque aquí queridos amigos de Montijo y de Extremadura, estoy cansado de que se esté hablando permanentemente de que en España hay dos tipos de regiones, las de primera y las de segunda, y da la sensación de que algunos comentaristas políticos, que algunos periodistas(seguro que ya está el equipo asesor mio diciendo, ya se está metiendo este donde no debe, ya le

van a dar leña mañana, bueno, pues, algunos están diciendo que como hay regiones de primera, y regiones de segunda), pues los que vivimos en los que llaman de segunda, somos ciudadanos de segunda y por lo tanto, unos ciudadanos de segunda, pues comemos menos, gastamos menos, necesitamos menos, hablamos menos e informamos menos, y en algunas ocasiones morimos más, cuando tenemos que defender la libertad de País Vasco, como ocurrió el otro día con un guardia civil paisano nuestro de la Albuera (aplausos), pero esos, esos intelectuales finos, esos de izquierda fina, que dicen que los de segunda, informan poco, salen poco en la T.V., salen poco en la radio, salen poco en los periódicos, de vez en cuando nos ponen de moda, de vez en cuando Vds. verán que los extremeños aparecemos durante una semana en T.V., o bien porque haya habido un accidente como el que ocurrió hace dos años en Palomas, donde murieron unos furtivos, y entonces inmediatamente estamos todo el día en los medios de comunicación, y los de izquierda fina, como yo les llamo, esos de salón, pues están todo el día diciendo y escribiendo; no hay derecho, hay que terminar con esa situación en esa región, pobres furtivos, y nos ponen en el cielo, o cuando expropiamos algunas fincas, entonces los de izquierda fina inmediatamente salen diciendo, llevan razón los extremeños, no es justo que haya gente que tenga una finca sin explotar y haya trabajadores que no pueden trabajar, ¡por cierto!, no se si verían Vds, hace dos semanas, un "Informe Semanal" donde aparecían cuatro mil agricultores gallegos que los echaban a la calle de sus fincas y de sus casas, ¿lo vieron Vds.?; pues el Sr. Aznar el otro día decía, que había regiones con una buena velocidad y regiones con una velocidad muy lenta, y yo estoy de acuerdo, porque eso mismo que ha pasado en Galicia es lo que ha pasado en Extremadura con la finca Cabra Alta y Cabra Baja del Duque de Alba. Diferencia entre una región lenta como la gallega gobernada por la derecha y una región rápida gobernada por la izquierda, que el Sr. Fraga, Presidente de Galicia, a lo más que ha llegado ha sido a ofrecerle a uno de esos agricultores que lo echaban a la calle, del sitio donde han vivido sus tatarabuelos, sus abuelos y ellos, lo más que ha llegado ha sido, el otro día, daba vergüenza verle, decirle a un agricultor, no se preocupe Vd. que yo le doy un chalet para que viva, y le dijo el gallego y donde meto las vaquillas, si yo lo que quiero son casas de campo donde pueda tener mi ganado, mi familia y ganarme la vida como siempre se ha ganado en estas tierras, diferencia entre él y entre yo, la diferencia es que allí le quería dar un chalet a uno y yo he expropiado la finca del Duque de Alba, he expropiado la finca, para que los trabajadores que habían trabajado siempre

(aplausos) puedan seguir viviendo, bien es verdad (aplausos) bien es verdad que me está costando tela de trabajo y el Alcalde lo sabe, porque a él no hace mucho en una sentencia, le llamaron bárbaro, bárbaro porque hay algunos aquí que dictan sentencia, que hay que echarle paciencia a la vida, paciencia a la vida, podría haberlo arreglado muy fácilmente, y algunos de Vds. escucharon el diálogo que yo tuve con el duque de Alba en una emisora de radio, decía el tío si este, si Vd. viene a mi palacio, se quita la gorra, se pone de rodillas ante el Duque yo le voy a dar la finca para los trabajadores, y en esta tierra se acabó el ponerse de rodilla y se acabó el quitarse la gorra, se acabó el dar gorrazos, aquí lo que hace falta es vivir de pie, y vivir con dignidad, (aplausos) y cuando hacemos esas cosas esa izquierda seudoprogresista nos apoya, salimos en los medios de comunicación, pero amigos míos, cuando de pronto al Presidente de la Junta de Extremadura, como hace unos días se le ocurre decir, porque esas cosas han ocurrido en esta región se monta la bronca del siglo, porque ellos creían que los Extremeños, ni teníamos derecho a hablar ni sabíamos hablar, ni sabíamos levantar la voz, y ya sabemos hacer todas esas cosas porque lo hemos mamado de las personas que tengan canas y que durante tantos años han guardado esa resignación en su corazón, para que esperara que llegara este momento, donde por fin en Extremadura, se hablara fuerte y se hablara claro (aplausos) y ahí, los intelectuales finos, la izquierda seudoprogresista ya nos ha bajado del cielo, ya no hablan de nosotros, ya nos han condenado al infierno, los mismos que nos subían al cielo, nos condenan al infierno, al infierno del silencio, al infierno de la humillación, y ya no están de acuerdo.

Hemos parado Valdecaballeros, ya están todos escribiendo, todos, esos que eran tan de izquierda y que durante mucho tiempo han estado diciendo, hay que tener más nucleares en España, pero cuando el gobierno de Felipe González ha dicho que efectivamente, ya no va haber más nucleares en España, de pronto todos habrán oído Vds. la radio, todo el mundo en contra de esta decisión, que que barbaridad, que las regiones más ricas se van a quedar sin energía eléctrica que la busquen, que la busquen porque nosotros no podemos hipotecar nuestro futuro a unas instalaciones que son perjudiciales para nuestra región.

El otro día yo inauguré una fábrica de espárragos en Mérida, y me ensañaron, las cooperativas que han abierto esa fábrica un contrato de una

empresa multinacional francesa que quieren los espárragos que se producen en Extremadura, porque dicho entre paréntesis son los mejores que en estos momentos se producen en España, saben Vds. lo que decía este contrato, que se comprometían a comprar tantas toneladas al año, siempre que esos espárragos no estuvieran regados, ni por aguas fecales ni por aguas contaminadas, ni por aguas procedentes de centrales nucleares, ni por aguas procedentes, saben Vds. que hubiera supuesto que se hubiera abierto Valdecaballeros, la ruina de las Vegas Altas y las Vegas Bajas del Guadiana, es decir, coger de nuevo las maletas y marcharnos aquellos sitios donde tanta energía hace falta y hemos conseguido (aplausos) con el apoyo de todos (aplausos) hemos conseguido con el apoyo de todos que eso no sea así, pero reconozcanme Vds. una cosa, tienen Vds. que ser sinceros, yo he dicho muchas veces lo que he dicho con respecto a Valdecaballeros, ya no viene a cuento repetirlo, porque ya no me tengo que ir, algunos estaban como locos, que la abran, que la abran, para que ese tío coja la maleta y se marche de una vez de aquí, bueno, pues ya no, pero Vds. tiene que ponerse la mano en el corazón, y como ya nos conocemos y ya nos hemos visto muchas veces, Vds, ciudadanos extremeños a que alguna vez en su casa, en el bar, en la charla de hogar del pensionista han dicho este hombre, me cago en la leche, que se va a ir, porque no le va a ganar la batalla a las poderosas compañías eléctricas, porque siempre han mandado y mucho en Extremadura, a que Vds. creían que me iba, pues yo estaba seguro que no, estaba seguro que no, mientras este partido siga teniendo más del 50% de los votos en esta región, mientras yo sea un Presidente con la autoridad que Vds. me dan yo no me voy a ir, ni me va a echar nadie, ni siquiera el Presidente de otra Comunidad Autónoma que ayer hizo unas declaraciones diciendo que rectifique o que lo cesen, ¿quien?, ¿quien? es que se creen que yo soy como Aznar que cuando accedo a la Presidencia le doy al jefe la carta de dimisión, a mi no me ha elegido Felipe González, no me puede cesar Felipe González, me tiene que cesar este pueblo y para eso tiene el 26 de mayo, para decidir si sigo o si me voy y si me voy (aplausos) le darán Vds. una alegría a algunos que están todo el día pidiendo que me marche de Extremadura, (aplausos) que me marche de la Presidencia (aplausos) porque no soportan y no aguanten que por fin se estén diciendo las cosas que se están diciendo en Extremadura, por lo tanto queridos amigos, la segunda cosas que yo he aprendido en política es que la inteligencia de los políticos no es superior al resto de la inteligencia de los ciudadanos, que mi inteligencia no es mayor que la inteligencia de todos los que están hoy aquí en esta plaza y algunas veces,

los políticos hemos caído en ese error, y algunas veces los políticos hemos creído que nosotros solo lo sabíamos todos y teníamos fórmulas maravillosas y podíamos hacer todas las cosas por nuestra cuenta, sin darnos cuenta en muchas ocasiones que la verdad, nuestra es la verdad que nos viene de la calle, que nos viene de los ciudadanos, que nos viene de la experiencia pero que también nos viene de la juventud.

Yo recuerdo a algunos mayores socialistas, viejos que cuando salí elegido Presidente de la Junta por primera vez, me decían, andate con cuidado, no quieras correr mucho, no te creas que porque tengas ahora el poder político ya está todo conseguido, paso a paso, acuerdate lo que ocurrió hace 50 años no vayamos a meter la pata de nuevo y hoy orgullosamente me presento en Montijo diciéndoles, sobre todo a los mayores, porque los jóvenes de 15 ó 20 años se creen que esto ha sido siempre así, se creen que siempre ha habido polideportivo, y agua corriente en las casas, y guarderías y hogares del pensionista, por cierto en un paréntesis, hemos hecho una residencia de pensionistas en Montijo, pero se lo que pasa porque me ha escrito alguno, que hay que hacer una residencia de pensionistas fuera de la región, que no haya conflicto y tener la completa seguridad, queridos amigos, que ese club del pensionistas, se va hacer porque el Ayuntamiento ya nos ha cedido los terrenos, pero me presento en Montijo (aplausos) con el orgullo de decirle a los mayores fundamentalmente, miren Vds. no se si lo he hecho bien lo lo he hecho mal, lo que si les puedo decir es que con la cantidad de conflictos que ha habido en Extremadura, fuertes, expropiaciones, problemas con los jueces, Valdecaballeros, problemas con la Banca, lo hemos hecho sin tensión y sin violencia, hemos tenido la inteligencia de hacer este proceso de transformación en Extremadura, sin tensión y sin violencia, por lo tanto, creo que la enseñanza ha sido bien aprendida y en estos momentos somos un pueblo que estaremos mejor, o estaremos peor pero no estamos enfrentados, y yo quiero que sigamos sin estar enfrentados y por eso hecho que mi inteligencia no es superior a la del resto durante estos 8 años era fácil gobernar Extremadura, créanme, a pesar de los problemas, y apesar de que les hago una confianza que seguramente no me va a dar ningún voto pero se las voy hacer porque ya llevamos 8 años, el día que yo me senté por primera vez en el sillón de la Presidencia de la Junta de Extremadura, iba a decir lo que decimos los extremeños, me recorrió un escalofrío, un escalofrío, porque y una sensación de inseguridad, porque yo no era el Presidente de una región que me

transferían 3.500 kms. de ctra. de los cuales había 3.000 magníficos, y 500 malos, yo no podía decir, bueno pues en cuatro años, 500 kilómetros los haremos, no no a mi me transferían, 3.500 kilómetros de carretera y no había ni uno bueno, no había uno bueno, y cualquiera que haya viajado lo sabe, y no había viviendas sociales en Extremadura, y yo decía como haremos Dios mío para hacer viviendas sociales para la gente joven, fundamentalmente que se quieren casar, que quieren hacer su familia y que quieren salir de casa de sus padres, como haremos hogares del pensionista, para que nuestros mayores, para que los ancianos extremeños no tengan que estar como yo los he visto, Vds. lo saben mejor que yo, en la calle con sol o con lluvia, y como haremos para que la gente pueda ir a la S.S. con todos los derechos, es verdad que ahora, hay colas en las Residencia Sanitarias, pero o antes las colas que había en las consultas de los médicos pagando la iguala, quitándose la gorrita y bajando las escaleras porque no podían curarle porque estaban de caza, son peores que las de ahora, y yo decía, (aplausos) y yo decía, como seremos capaces de subir la pensión mínima que estaba en aquel momento en que yo empecé a ser Presidente de la Junta en 4.500 ptas. como se podía vivir, con 4.500 ptas. y ahora me puedo presentar en Montijo diciéndole los que cotizaron en la S.S. pero también los que no han cotizado nunca, tienen derecho a una pensión ya digna, y algunos no han cotizado, no porque no quisieran, miro de nuevo a los mayores, es que Vds. se ponían a trabajar y el patrón no les daba de alta, y después no tenían derecho a la pensión a esos nunca les castigaron porque en este país durante muchos años, siempre se ha castigado al que robaba poco pero siempre se ha perdonado y lavado, al que robaba mucho, y eso era un robo que se estaba haciendo al trabajador(aplausos) y ahora, ahora mal que bien (aplausos) mal que bien tenemos una pensión para todos los que tengan 65 años cumplidos o que tengan alguna minusvalía, y seguramente todavía habrá alguno que dirá, pues es poca la pensión, y es verdad, todavía sigue siendo escasa, vamos a intentar superarla, yo no se como lo van hacer otros, que dicen que van a bajar los impuestos a todo el mundo, pues si bajan los impuestos a todo el mundo, el guarro gordo y barato, no se como se va a poder comprar, pero en fin es poco, pero queridos amigos mayores seguramente más de uno se levantaría ahora de la silla, si yo le dijera, cuando han cobrado Vds. más ahora que no trabajan que están mutilados y que tienen una pensión, aunque sea escasa, o antes, cuando estaban trabajando de sol a sol, por 7 ptas. al día y un maldito gazpacho que de vez en cuando le daban (aplausos) cuando se gana más ahora sin trabajar o antes trabajando (aplausos) por lo tanto vamos a intentar

seguir avanzando en Extremadura, y vamos hacerlo en este caso concreto, ya no con la facilidad que lo hemos hecho antes, porque todo esto que he dicho y muchas más cosas a mi me producian ese escalofrio pero me di cuenta pronto, que se podía arreglar las cosas, y las cosas se están arreglando, y cualquiera que vaya por nuestros pueblos no tendrá más remedio que reconocerlos que se podía haber hecho más, sin duda que siempre dicen que las calles se hubieran asfaltado, que las calles se hubieran iluminado, que se hubieran hecho viviendas, que eso lo hubiera hecho cualquier gobierno anda diciendo la oposición, seguro, pero mi Vd. que casualidad, que lo hemos hecho nosotros, como lo hubiera hecho cualquiera, pero lo hemos hecho nosotros, y hombre, yo me tengo que sentir orgulloso de que cuando llegue a Presidente de la Junta de Extremadura, había 128 pueblos en alerta roja, sin agua, y hoy solamente quedan 4 . Que eso lo hubiera hecho cualquiera, seguro, pero lo he hecho yo, esa es la diferencia que ellos lo podían haber hecho y anda que no han tenido años, anda que no han tenido tiempo para haber hecho esas cosas pero la hemos hecho nosotros y por lo tanto ahora quiero seguir gobernando, si Vds. me dan su confianza y si yo me siento el día 27 de mayo en el sillón de Presidente de la Junta de Extremadura, ya no me va a correr, ningún escalofrio, ya no voy a tener ninguna sensación de inseguridad, porque ahora me siento fuerte, me siento fuerte, y a lo mejor esto tampoco lo votan, porque algunos pueden pensar que este tio se ha hecho sobervio, todo lo contrario porque me siento fuerte quiero ser humilde y quiero gobernar no ya en solitario como decia antes Eugenio Alvarez, sino quiero gobernar con toda la sociedad extremeña, de tal forma que ha llegado el momento en que ya no solamente los ciudadanos me tendrán que preguntar que va hacer Vd. por Extremadura, que yo voy a llamar en mi despacho a muchos ciudadanos extremeños, a los jóvenes, a los constructores, a los empresarios a los sindicatos a los agricultores, a las Cajas de Ahorros a los dueños de los bancos a la universidad, a decirles y Vds. que ofrecen para Extremadura, que son capaces de dar, y voy a llamar a las Cajas de Ahorros, mañana las sienta en mi despacho, que algunos están muy escandalizados porque dicen que yo he dicho que yo mando en las Cajas de Ahorros, yo no, mandan los que tenian que mandar siempre el pueblo extremeños, porque las cajas de ahorros no tienen accionistas privados, no es Banco Bilbao, ni el Banco Vizcaya ni el Hispano Americano, las Cajas de Ahorros son Cajas con fines sociales, por lo tanto manda el pueblo extremeño en ellas, y ahora se escandalizan mucho porque yo digo que la Junta de Extremadura va a marcar la política que las Cajas de Ahorros tiene que hacer y parece que es

más democrático y mejor que sea la Junta de Extremadura en nombre del pueblo extremeño el que le diga al Consejo de Administración que es lo que tiene que hacer pero unos cuantos señores que se reunían antes que se llevaban los préstamos más baratos que colocaban a sus familias en todas las sucursales de Extremadura y el pueblo extremeño metiendo el dinero y no viendo ni un solo beneficio, y alguno que hay aquí también se podrá levantar cuando haya ido hace 10 años a una Caja de Ahorros a pedir un préstamo y no haya visto su proyecto, no hay visto su idea, a lo mejor le han mandado a casa del cura del pueblo que era el que daba el informe, si tenía el alma limpia podía pedir el préstamo y si la tenía sucia no se le daba ni un duro, y yo creo que es al contrario, el que tiene que decidir si se le da un préstamo o no es el Director General porque es que aquí estaba todo cambiado, cuando tenía que pedir dinero lo mandaban al cura, pero cuando tenía que pedir un certificado de buena conducta es decir, de tener el alma limpia, lo mandaban al cuartel de la guardia civil, es decir es que esto estaba todo cambiado, y ahora afortunadamente cada uno está en su sitio, los políticos a gobernar, los empresarios a crear empresas, los trabajadores a trabajar, los agricultores a producir más y mejor, los financieros a poner dinero para el que tenga idea iniciativa y proyectos, pueda sacarlos adelante y ese es el pacto que quiero hacer con las Cajas de Ahorros.

Pero yo se porque esa esa otra cosa que he aprendido que algunos pequeños empresarios, algunos cooperativistas, algunos autónomos se han dirigido a mi, han venido a mi despacho con un buen proyecto y no le han dado el dinero, porque claro le pedían no se cuantos avales, cuantos pisos tiene su padre, cuanto dinero en el banco, ninguno, si mi padre es jornalero, coño como me va a pedir Vd. dinero a mi, lo que tiene que ver es si tengo voluntad, si tengo ganas, si tengo un buen proyecto, y si quiero comerme el mundo en el lugar de estar comiendo la subvención del Plan de Empleo Rural, que es lo que yo quiero para los jóvenes de Extremadura, que sea gente dispuesta a comerse el mundo, y para eso encontrarán siempre el apoyo de la Junta de Extremadura (aplausos) y vamos a hacer un Plan de Empleo, un Plan de Empleo en la región continuación de este que termina hoy, lo ha dicho Luis Gragera del Ayuntamiento a crear un Gabinete de Economía, pues se han creado 160 puestos de trabajo, 160 puestos de trabajo, que si no hubiera existido ese Plan de Empleo, si Luis Gragera no hubiera hecho ese Gabinete, seguramente serían o 160 que se habían marchado a la emigración ó 160 que se hubieran desesperado

y hoy sus madres estarían hechando lágrimas viendoles a lo mejor cayendo en lo más bajo que puede caer un ser humano, en cualquier esquina nocturna con esas cosas que no quiero nombrar, gracias a eso y vamos a seguir haciendo el Plan de Empleo un nuevo Plan de Empleo y ahora tengo autoridad, tengo poder para sentar a los sindicatos, que quieren sentarse, que me han pedido sentarse y a los empresarios para decirles que ofrecen Vds. para crear más empleo en Extremadura que no solamente sea la Junta de Extremadura, Vds. que me ofrecen, que me piden, cuando me digan que es lo que necesitan y me digan que necesitan créditos más barato, yo podre ir a las Cajas de Ahorros y exigir que se den créditos más baratos, para eso quiero tener influencias en las Cajas de Ahorros, no para llevarme el dinero a mi casa, para que se lo lleve el pueblo extremeño que es el auténtico depositario y mañana voy a firmar un acuerdo con las Cajas de Ahorros de la región para que el dinero, para las pequeñas y medianas empresas, para las cooperativas, para las SAL, para los autónomos se le dé un dinero mucho mas barato que el que se le dá ahora, se le de un dinero más a largo plazo que el que se le da a hora, para que la gente pueda invertir, pueda crear riqueza en Extremadura, y por lo tanto podamos beneficiarnos todos, y también voy a firmar con los empresarios y con los sindicatos o los constructores un plan de vivienda para Extremadura, aquí en Montijo se han hecho 40 viviendas, y se van hacer otras 40 viviendas que están en contrucción y que lo ha dicho Eugenio Alvarez y yo ahora lo repito, no dejaremos de hacer vivienda mientras haya un solo extremeños que no tenga una casa para vivir, pero les recomiendo también una cosa, no siempre hay que pedir una vivienda de las que hacen la Junta de Extremadura, hay gente en los pueblos de nuestra región que vivirían mucho mejor en un piso de 90 m², o en la casa que tiene en el pueblo lo que pasa es que esa casa antigua, no tienen cuarto de baño tiene la techumbre echa polvo, no tiene una cocina, pidan Vds. crédito a la Junta de Extremadura al 4% de interés y a 20 años, es un dinero regalado y en lugar de vivir en un piso de 90 m² donde yo veo como mi madre en lugar de eso vivan Vd. en la casa grande que tienen mucho ciudadanos en los pueblos de Extremadura que se vive mucho mejor con un corral que no rodeados de vecinos en una incomunicación total, y vamos hacer viviendas para esos sectores humildes que no tienen dinero suficiente para acceder a la compra de una vivienda pero no solamente ya para eso, que esa fue la primera etapa, vamos hacer 4.500 viviendas en esta próxima legislatura, para esos ciudadanos que no tienen nada, no tienen nada, pero hay otra parte de los ciudadanos, algunos de los cuales estarán aquí y si tienen algo, que ganan entre un

millón, tres millones y medio , cuatro millones de ptas. que hay matrimonios de maestros , de funcionarios, de agricultores que ganan tres y cuatro millones de ptas. y no pueden comprarse una vivienda, primero no pueden ir a la vivienda de la Junta de Extremadura porque gana más, de lo que la Junta de Extremadura exige para que puedan acceder a esa vivienda, pero es que resulta que están en el medio y todas las bofetadas les llegan por todas partes porque cuando se van a comprar una vivienda se encuentran con que con esos tres o cuatro millones de ptas. que ganan al año tendrían que dejar de comer, tendrían que dejar de llevar a sus hijos a la escuela, tendrían que dejar todo para poder pagar los pisos que están por las nubes, y a esos ciudadanos que ganan ese dinero hay que darles una vivienda también, hay que proporcionarles la posibilidad de que compren su vivienda, y saben Vds. ¿por qué no se la pueden comprar? porque aquí ha venido mucho especulador, que ha comprado el suelo, el suelo urbano que hay en nuestras ciudades se la han quedado entre cuatro, entre cuatro, y ahora el m² de ese suelo que costaba 1.000 ptas., cuando lo han cogido todo unos cuantos, ahora está a 60 ó 70.000 ptas. el m² por lo tanto la vivienda en lugar de costar 5 o 6 millones de ptas. cuesta 18 millones de pesetas y eso no hay quien lo aguante, y la Junta de Extremadura, si ganamos las elecciones, vamos a combatir, esto, no le vamos a expropiar el suelo a lo mejor, porque nos íbamos a arruinar con los precios que venden el suelo, pero si vamos a hacer que al lado del terreno urbano que cuesta 40, 50 ó 60.000 ptas. el m² vamos a calificar el suelo rústico, cuando venga un promotor y quiera hacer viviendas a un precio razonable sin querer unos beneficios del 80%, sino un precio razonable, del 15 ó 20% le vamos a recalificar el suelo, y al que ha invertido tantísimo dinero alguno de dudosa procedencia, se va a comer el suelo con patatas fritas, se lo va a comer con patatas fritas, y vamos a hacer que el precio de la vivienda baje espectacularmente en Extremadura, y para ese sector de la población que gana dos veces y medio el salario mínimo interprofesional me refiero 1.100.000 ptas. al año, le vamos a dar préstamos desde las Cajas de Ahorro, desde la Banca al 5% de interés a 20 años, y para los que ganan de entre dos veces y media o cinco veces y media el salario mínimo interprofesional le vamos a dar prestamos desde las cajas y los Bancos entre el 7% y el 11% al 20 años y eso puede solucionar, estoy seguro que va a poder solucionar el problema de muchos matrimonios que teniendo un nivel de vida aceptable, que con su esfuerzo, con su trabajo con su sacrificio ha conseguido ahorrar un dinero puedan tener derecho a una vivienda digna exactamente igual que el que ganaba poco.

Y por último vamos a hacer un pacto con la sociedad para conseguir que nuestra agricultura, sea una agricultura que pueda afrontar el reto de 1.993 en buenas condiciones y voy a reunir si salgo elegido Presidente a los agricultores de esta región, a las organizaciones profesionales agrarias de esta región para decirles que medidas tomamos para que cuando llegue 1.993 no tengamos miedo a la competencia europea ni a la competencia norteamericana se puede conseguir, porque esta región que nunca ha estado industrializada no tiene porque tener miedo al fantasma de 1.993, porque nuestras industrias no se van a ver perjudicadas, pero esta región que tiene una buena agricultura, si puede tener cierto temor, si no somos capaces de espabilarnos, ya no basta solo con que los agricultores se dirijan a la Junta de Extremadura, diciéndoles oiga que ha bajado el maiz, buscar alternativas a los cultivos, que ya no sean productivos en la Comunidad Económica Europea, y sobre todo hay que cerrar el siglo en Extremadura que siempre hemos sido buenos productores de materia prima, siempre, pero nos ha faltado lo fundamental, nos ha faltado transformar esos productos aquí en Extremadura, transformarlos aquí y comercializarlos aquí, y hoy hay instrumentos suficientes, para que eso se pueda hacer, hace pocos años los que tenían viñas se dedicaban hacer alcohol para quemar, hoy podemos presumir los extremeños de que vamos a tener denominación de origen para el vino, para algunas zonas de Extremadura, porque hemos aumentado nuestra calidad, porque podemos transformarlos aquí sin necesidad de tener que venderlo fuera, para que lo quemen dándonos cuatro duros, y hemos eliminado el 80% de la raya roja, yo dije que el día que se quitara la raya roja de la peste porcina de Extremadura íbamos, era tan importante como si hubiéramos descubierto el petróleo, y vamos a vender buenos jamones de pata negra con denominación de origen extremeña, no solamente al resto de España como ocurre ahora sino también de la Comunidad Económica Europea, y hay que ampliar los regadíos en 40.000 Has. hay que ampliar los regadíos en Extremadura, y eso va hacer que cambien espectacularmente la situación de la renta agrícola en la región, pero tenemos que sentarnos agricultores y administración para hacer un pacto que haga posible que entre todos seamos capaces de dar respuesta a esos problemas, que o bien nos pueden hacer recular o bien nos pueden hacer avanzar espectacularmente si somos capaces entre todos de ir hacia adelante avanzando con el diálogo, con la comprensión, con ese espíritu de seriedad que yo quiero.

Compañeras y compañeros queridos amigos yo termino, termino diciendoles a Vds. que reflexionen sobre lo que cada uno les ofrece, yo les he ofrecido un programa no sigo más porque veo a la gente cansada, he ofrecido cuatro pactos importantes, para la juventud, para el empleo, para la vivienda y para la agricultura, no he insultado absolutamente a nadie que cada uno vote lo que quiera, el amigo Luis ha estado haciendo unas críticas de Izquierda Unida que yo de broma diría tenían que haber entrado en el Ayuntamiento, hombre, que hubieran pagado la deuda de 400 millones de ptas. que nos han traído de cabeza a la Junta de Extremadura porque este Ayuntamiento casi no podía ni pagar una nómina, y que ha conseguido hacer lo que se ha hecho, y se está haciendo una guardería se va hacer una guardería que va a salir el concurso dentro de 20 ó 25 días para que las mujeres de nuestros pueblos, del pueblo de Montijo puedan ir a trabajar si encuentran la oportunidad que estamos ofreciendo dejando a sus hijos en buen sitio y estamos haciendo muchas cosas, Vds, decidan que es lo que más les interesa, decidan libremente a quien quieren votar, yo voy a repetir el voto de todos, y digo más si soy elegido Presidente de la Junta de Extremadura, mi mano aquí está tendida para el Alcalde que Vds. quieran elegir, para el que quieran, yo prefiero a Luis Gragera, colaboro con él, trabajo con él pero (aplausos) mi mano está tendida, mi mano está tendida para el que quiera, lo que tengo miedo es de que si Vds. eligen a otro Alcalde distinto de Luis Gragera de nuevo yo voy a estar 4 años sin saber que Montijo existe, porque nunca jamás el Alcalde anterior fue a mi despacho y este alcalde me tenía hasta el gorro de lo pesado que era, pidiendo todo el día para Montijo (aplausos) yo respeto, respeto que cada uno vote lo que quiera y digo más el que quiera votar IU. yo le respeto, porque hay comunistas queridos amigos que yo los respeto, que han luchado por la libertad y por la democracia igual que los socialistas, si quieren votar comunistas, que lo voten.

Pero hay otros votos repugnantes de IU. que son esos comunistas finos, ese otro voto que tiene IU. de otros sectores, no de los trabajadores sino de aquellos intelectuales finos, aquellos que les repugnan que les da miedo que gane el PSOE pero que les da vergüenza votar al PP. porque en las charlas de café ellos aparecen como muy de izquierdas diciendo que han votado al partido comunista, después se van con el raling o después se van a jugar al golf o se tiran en el casino hasta las tantas de la mañana tomándose un Whisky, pero eso sí, ellos votan al partido comunista porque les da miedo que ganen el

PSOE porque si gana el PSOE se les acaba el cuento, tendrán que trabajar y tendrán que colaborar para que esta tierra, para que este pueblo, vaya adelante, salud y suerte para el 26 de Mayo, muchas gracias (MUCHOS APLAUSOS)

